

Unsere Kultur - Ausdruck nationaler Identität und Weltoffenheit

Unsere Kultur prägt die Identität unseres Landes und seiner Menschen. Kultur ist sowohl historisch gewachsene Tradition als auch Lebensäußerung von Menschen der Gegenwart. Sie entfaltet sich in den verschiedensten Formen und Institutionen und beeinflusst in sehr bedeutender Weise unser Zusammenleben.

Kunst ist eine eigene Weise der Auseinandersetzung mit der Wirklichkeit. Sie hat grosse Bedeutung für die Entfaltung der schöpferischen Kräfte des Menschen und damit für die Kreativität unserer ganzen Gesellschaft. In der Begegnung mit der Kunst gewinnen wir ein vertieftes Verständnis über die Inhalte des Lebens. Die Pflege unseres kulturellen Erbes, die traditionelle Volkskunst bis hin zu den neuen Formen des künstlerischen Schaffens sind Ausdruck des kulturellen Lebens, unserer schöpferischen Freiheit und sind Gradmesser für den geistigen Reichtum unseres Gemeinwesens.

Unsere facettenreiche Kulturgesellschaft ist fortzuentwickeln so dass sich die aktive und die passive Teilhabe am kulturellen Leben weiter verstärkt. Eine qualifizierte Breitenförderung und die Förderung von Spitzenbegabungen sollen sich ergänzen. Die Grundsubstanz institutioneller Kultur zu gewährleisten und die Kunst unserer Gegenwart zu unterstützen sowie die subsidiäre Förderung von Initiativen, von Künstlerinnen und Künstlern ist eine Verpflichtung der öffentlichen Hand. Kulturförderung soll jedoch nicht allein staatliche Aufgabe sein. Die Bewusstseinsbildung für private Fördervereinigungen und Mäzenatentum muss unser ständiges Bemühen sein.

Oswald Kranz